

## Fournival et Guepratte les plus rapides

» ATHLÉTISME. Mercredi avait lieu à Bonneville la soirée "1000 m". 71 athlètes âgés de 10 ans et plus se sont retrouvés sur la piste du stade Pierre Briffod et ses 8 couloirs.

La meilleure performance est à mettre au crédit du cadet Axel Fournival (CAA) en 2'40"41 et de la minime fille Margot Guepratte (Évian OC) 3'09"90. En seniors, Willy Molle réalise 2'43"10.



## HAUTE-SAVOIE

### COURSE HORS STADE

VERTICALE DU GRAND SERRE | À Cholonge, dimanche

# Dewalle, quatre mois après

Suspendue quatre mois le 8 mai dernier pour un contrôle positif à l'heptaminol, Christel Dewalle a repris la compétition dimanche en Suisse sur le KM de Chando qu'elle a remporté. Elle sera en Isère dimanche.

Quatre mois. C'est une goutte d'eau dans l'océan d'une vie. Mais, déjà, presque une éternité dans une carrière sportive. « J'ai eu l'impression d'avoir fait trois fois le tour du monde », lâche dans un sourire amusé Cristel Dewalle.

Le 8 mai dernier, la Haut-Savoie était suspendue quatre mois, soit jusqu'au 7 septembre, pour un contrôle positif à l'heptaminol (\*) suite à sa victoire en juillet 2016 aux championnats du monde de kilomètre vertical ISF (fédération internationale de skyrunning). Ce n'est finalement que dimanche, le 24 septembre, en Suisse sur le double kilomètre vertical (2000 m de dénivelé positif) de Chando que Dewalle est réapparue sans sponsors ni entraîneur. Si elle s'est imposée, avec un nouveau record à la clé (1 h 21'29 contre 1 h 26'46), c'était (presque) secondaire. « J'ai beaucoup cogité ces derniers mois, lâche-t-elle. Au début, ça a même été compliqué. J'avais peur des retombées et des regards ». Elle réfléchit. Laisse les souvenirs tutoyer ses émotions : « Mais je suis aussi vite passée à autre chose parce que j'ai été très bien entourée. J'ai fait tout ce que je n'avais plus le temps de faire depuis six ans ».

En 2011, quand son nom était apparu au sommet des feuilles de résultats, elle était celle qu'on observe avant de



Christel Dewalle a remporté dimanche le KM de Chando pour son retour à la compétition. DR

devenir celle qu'on admire parce qu'elle faisait tomber les barrières (record du monde du kilomètre vertical) et accumulait les podiums (multiple championne de France et 3<sup>e</sup> aux mondiaux de course en montagne en 2016).

#### « Des gens m'ont lâché »

Sa démarche se professionnalisant, elle s'était un peu éloignée de l'enthousiasme qui la portait à ses débuts. Sa suspension lui a permis de recoller à ça. « Je suis allée faire beaucoup de dénivelé positif en montagne la semaine, raconte-t-elle. Les week-ends, je sortais avec mon mari. Tout ce que je n'avais plus le temps de faire. J'ai passé un été fabuleux ».

Il lui a permis de digérer. D'oublier ce qui s'était

passé pour penser à la suite. « Des gens m'ont lâché sauf mon club de l'Asj74. Ça n'a pas été facile même si je m'attendais à certaines réactions. Il y a eu une grosse remise en questions », détaille-t-elle.

Malgré un peu d'appréhension, sa rentrée en Suisse dimanche n'a suscité aucune vague. Aucune question. Chando était la première étape. Il en reste d'autres dont la Verticale du Grand Serre dimanche. « Je veux me venger. Prouver que je n'ai jamais eu besoin de ça (dopage, ndlr). Ce qui s'est passé m'a donné une force supplémentaire ».

Benoît PRATO

(\*) Médicament utilisé dans le traitement des hémorroïdes

#### L'INFO EN +

##### 2000 EUROS DE PRIME AU RECORD

La Verticale du Grand Serre veut depuis 2015 concurrencer le kilomètre vertical de Fully en Suisse qui reste la référence mondiale.

C'est à Fully que les deux records du monde ont été établis : 29'42 chez les hommes et 34'44 chez les dames, référence établie en 2014 par Christel Dewalle. Les profils des deux courses sont assez similaires avec 1000 m de dénivelé positif sur 1,9 km à Fully contre 1,8 km sur la Verticale du Grand Serre. Depuis 2015, une prime de 2000 euros est offerte à celui ou celle qui battra sur la Verticale du Grand Serre le record du monde.

#### RETOUR SUR LES FAITS

« Je n'ai jamais cherché à améliorer mes performances »

En juillet 2016, à l'issue de sa victoire aux championnats du monde de kilomètre vertical ISF (skyrunning), Christel Dewalle est contrôlée. La fédération l'informe le 25 avril 2017 de son contrôle positif à l'heptaminol. Le 8 mai, elle est suspendue pour quatre mois, une sanction réduite compte tenu du dossier médical de l'athlète et de ses explications. En effet, en 2008, Dewalle a fait une grave phlébite dont elle a gardé des séquelles à la jambe gauche qui l'oblige à vivre sous anti-plaquettaire à vie à cause de problèmes veineux à répétition. « Je me soigne avec du Dalfon quand je fais des crises, nous expliquait-elle le 12 mai dernier. Mais cette fois-ci (aux championnats d'Europe), je n'en avais pas. A la pharmacie, on m'a donné du Ginkor Fort. On m'a dit que la seule différence, c'est le prix, c'est moins cher. Mais je ne savais pas qu'il y avait de l'heptaminol dedans ». A l'époque, elle avait précisé avoir toujours été « intègre, j'ai fait une erreur, c'est vrai, mais je n'ai jamais cherché à améliorer mes performances physiques. Je le paye cher mais ça va me servir ».

B.P.